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衆議院総務委員会ニュース

平成23.4.12 第177回国会第９号

4月 12日（火）、第９回の委員会が開かれました。

１ 行政機構及びその運営、公務員の制度及び給与並びに恩給、地方自治及び地方税財政、情報通信及び電波、郵政事

業並びに消防に関する件

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）新潟県知事（全国知事会災害対策特別委員会委員長） 泉 田 裕 彦君

釜石市長 野 田 武 則君

東京都三宅村長 平 野 祐 康君

新潟大学災害・復興科学研究所助教 井ノ口 宗 成君

（質疑者及び主な質疑内容）

後 藤 祐 一君（民主）

・東日本大震災に係る災害復旧のための財源として、災害

復旧事業費国庫負担、社会資本整備総合交付金、地方交

付税、基金が考えられることを踏まえ、被災地に対する

支援の方法について、泉田参考人、野田参考人及び平野

参考人の考えを伺いたい。

・復興ビジョンにおける国、県及び市町村の役割分担につ

いて、泉田参考人及び野田参考人の考えを伺いたい。

・被災者台帳システムを東日本大震災のような大規模災害

において機能させるための留意点について、井ノ口参考

人に伺いたい。

赤 澤 亮 正君（自民）

・個人又は企業の開業資金を提供するための基金を創設す

る構想について、泉田参考人の見解を伺いたい。

・ハード・ソフト一体となった防災のための取組を行って

いくに当たり、現行の対応で足りるのか、追加すべきも

のはないのか、野田参考人の考えを伺いたい。

・被災者台帳の全国一元的な管理についての井ノ口参考人

の考えを伺いたい。

西 博 義君（公明）

・被災地復興への特区制度の活用について、泉田参考人の

考えを伺いたい。

・高速道路が今回の災害において発揮した効果について、

野田参考人に伺いたい。

・2000年三宅島噴火災害に伴う長期避難に際し、帰島時期

が明確でない中で三宅村が島民に対して行った支援の実

態について、平野参考人に伺いたい。

塩 川 鉄 也君（共産）

・被災地における医療的ケアの現状及び課題について、野

田参考人に伺いたい。

・隣県からの原発事故等の避難者受入れに当たっての支援

の在り方について、泉田参考人の見解を伺いたい。

・今回の大震災を契機に被害認定の在り方を見直す必要が

あると考えるが、泉田参考人及び井ノ口参考人の見解を

伺いたい。

重 野 安 正君（社民）

・全国知事会が行った「平成 23 年東北地方太平洋沖地震

に係る緊急要請」において、復興について特別交付税に

よる措置ではなく普通交付税による措置を求めた理由に

ついて、泉田参考人に伺いたい。

・現在の釜石市における自治体機能の状況及び緊急的に取

り組むべき課題について、野田参考人に伺いたい。

・被災者台帳システム構築に当たって住民基本台帳等その

基盤となる台帳が毀損した場合の影響について、井ノ口

参考人の見解を伺いたい。

柿 澤 未 途君（みんな）

・被災地の現状に対する思いを野田参考人に伺いたい。

・義援金は住宅の損壊の程度に関係なく、当面の生活資金

として早期に一律給付すべきであると考えるが、野田参

考人の見解を伺いたい。

・津波により大きな被害を受けた集落を高台に移転すると

いう考え方について、野田参考人の見解を伺いたい。


